

Sozialdemokratische Partei Deutschlands **SPD**

SPD-Fraktion c/o Thomas Tauber Annettestr. 15 48727 Billerbeck

Stadtverwaltung Billerbeck
z. Hd. Fr. Bürgermeisterin Dirks
Markt 1
48727 Billerbeck



SPD-Fraktion
im Rat der Stadt Billerbeck

Anschrift
c/o Thomas Tauber
Annettestr. 15
48727 Billerbeck

Telefon 02543 - 219 004
tom.tauber.spd@gmail.com
www.spd-billerbeck.de

Unsere Zeichen, Unsere Nachricht vom
Rat / Ta

22. August 2022

SPD-Fraktionsantrag **Geschwindigkeitsanzeigetafeln für mehr Verkehrssicherheit in Billerbeck**

Sehr geehrte Frau Dirks,

wir bitten Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Ratssitzung zu nehmen:

Der Rat der Stadt Billerbeck möge beschließen:

Die Bürgermeisterin wird beauftragt, mindestens zwei zusätzliche Geschwindigkeitsanzeigetafeln anzuschaffen.

Zuvor sollten die Kosten ermittelt und geeignete Modelle im Fachausschuss vorgestellt werden.

Begründung:

An vielen Stellen im Stadtgebiet Billerbecks, an denen bisher nur selten Geschwindigkeitsmessungen vorgenommen werden, kommt es häufiger zu Geschwindigkeitsüberschreitungen.

Die vielen heiklen Bereiche im Stadtgebiet, z. B. an Schulen, Kindertagesstätten, Wohneinrichtungen, aber auch die Ortseingangsstraßen, Wohnstraßen und vielbefahrenen Streckenabschnitte können bisher nur unzureichend mit dem vorhandenen Gerät sensibilisiert werden.

Mit zwei zusätzlichen Tafeln wäre es möglich, an diesen Stellen öfter ein Signal zu geben, welches die Sicherheit und den Lerneffekt der Verkehrsteilnehmer erhöht. Zudem könnten die

Tafeln auch noch an anderen Stellen, an denen es häufig zu Geschwindigkeitsübertretungen kommt, eingesetzt werden.

Die Verkehrssicherheit könnte auf diese Weise erheblich gesteigert werden, da den Fahrzeugfahrern nicht nur die tatsächlich gefahrene Geschwindigkeit angezeigt, sondern sein Verkehrsverhalten evtl. auch durch einen freundlichen oder unfreundlichen Smiley kommentiert wird. Jeder Verkehrsteilnehmer kann sehen, wie schnell gefahren wird. So wird automatisch das Bedürfnis erzeugt, die eigene Geschwindigkeit anzupassen.

Darüber hinaus können die Geschwindigkeitsanzeigetafeln auch zur Erfassung der Verkehrsströme verwendet werden und bei Fragen der Bürgerinnen und Bürger, z. B. über Verkehrsbelastungen in ihren Anliegerstraßen, konkrete Antworten geben.

Ziel soll es sein, die Autofahrerinnen und -fahrer zur Einhaltung der vorgegebenen Geschwindigkeiten anzuhalten.

Viele Kommunen berichten von positiven Erfahrungen.

Ergänzend sollen mindestens zwei mobile Geschwindigkeitsanzeigetafeln angeschafft werden, die dann an jeweils regelmäßig wechselnden Standorten installiert werden. Die Anbringung soll an verschiedenen Stellen erfolgen, damit sich die Autofahrer nicht an die Standorte gewöhnen und die Visualisierung der Geschwindigkeit an zahlreichen verschiedenen Aufstellorten erfolgen kann. Auch sollten die mobilen Tafeln in einem bestimmten Rhythmus (vorstellbar sind 14 Tage) die Standorte wechseln.

Bestenfalls sind die gewählten Modelle mit Solarpanels ausgestattet, um Energie zu sparen.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

*– Thomas Tauber –
Vorsitzender der SPD-Fraktion
im Rat der Stadt Billerbeck*